

# LOKAL VERANKERTE ARMUT IN EINER GLOBALISIERTEN WELT

## Beispiele aus ländlichen Räumen Lateinamerikas

Martina NEUBURGER, Innsbruck\*

mit 6 Abb. im Text

### INHALT

|   |     |
|---|-----|
| Summary.....  | 217 |
| Zusammenfassung.....  | 218 |
| 1 Einführung.....   | 218 |
| 2 Entwicklung der Armutspänomene in Lateinamerika .....                               | 219 |
| 3 Armutrelevante Prozesse in ländlichen Räumen Lateinamerikas .....                   | 223 |
| 4 Globalisierungseffekte auf Armutspänomene –<br>eine Analyse auf lokaler Ebene ..... | 227 |
| 5 Ausblick.....   | 235 |
| 6 Literaturverzeichnis.....   | 237 |

### Summary

*Locally embedded poverty in a globalised world. Examples of rural areas of Latin America*

*Within the increasingly globalised world Latin America is considered as a region that benefits from economic dynamics and growing wealth. In spite of these positive tendencies poverty still is as a great problem. The regional differences of the situation between individual states and within their territories are enormous. For this reason, general statements about poverty in Latin America are delicate. A detailed analysis of poverty indicators and studies on the local level show that – due to economic, social and political parameters – poor people particularly in rural areas have no chance to improve their living conditions. Thus, the so called chronic poverty is a widespread phenomenon that has not been considered adequately in poverty reduction strategies.*

### Zusammenfassung

*Lateinamerika gilt im weltweiten Vergleich als Region, die im Zuge der Glo-*

balisierung von der neuen wirtschaftlichen Dynamik profitieren und am wachsenden Wohlstand teilhaben kann. Trotzdem stellt Armut immer noch ein großes Problem dar. Die regionalen Unterschiede zwischen den einzelnen Ländern und auch innerhalb der Staatsgebiete sind allerdings beträchtlich, sodass allgemeine Aussagen über die Armutsentwicklung sowie über Ausprägungen und Ursachen erschwert werden. Eine detaillierte Analyse von Armutsindikatoren sowie die Darstellung einzelner Fallstudien auf lokaler Ebene machen deutlich, dass die Armutsbevölkerung vor allem in ländlichen Räumen durch die wirtschaftlichen, sozialen und politischen Rahmenbedingungen keine Chance auf eine Verbesserung ihrer Lebensbedingungen hat. Die so genannte chronische Armut wird damit zu einem weit verbreiteten Phänomen, das von den bislang angewendeten Armutsbekämpfungsstrategien nur unzureichend berücksichtigt wird.